

Regalos de la 'Gaceta'

La Gaceta de Mallorca, siguiendo la costumbre establecida, obsequiará á sus abonados con un artístico calendario americano para 1909.

Tendrán derecho á este calendario los que se suscriban á la Gaceta desde 1.º de año y satisfagan por adelantado el importe de un trimestre, quienes recibirán gratis el periódico durante lo que resta del actual mes de Diciembre.

A los suscriptores que paguen por adelantado una anualidad les regalaremos un ejemplar de los tomos I ó IV de las populares *Rondalles Mallorquines*, del M. I. Sr. D. Antonio M. Alcover.

El fruto de un libro

Si cada uno, al usufructuar de los medios que tiene para su propia cultura, se preocupase de comunicarla á la sociedad, especialmente á sus conciudadanos, la parte de enseñanza útil obtenida personalmente, en forma que pudiese llegar á la mayor parte, entonces habría llegado el momento de un empuje poderoso en el verdadero camino del progreso.

Esto es lo que he pensado leyendo el prolijo dietario del viaje de Mn. Alcover por Alemania. El que lo lee, á medida que va avanzando con el autor en el conocimiento del maravilloso esplendor de la actual civilización en el Imperio alemán, esplendor que no se reconcentra en Berlín, sino que brilla hasta en ciudades de cuarto y quinto orden, siéntese poco á poco presa de un gran anhelo de empujar la propia patria por derroteros semejantes.

Al principio quisiera uno dotar nuestra ciudad de todo cuanto ve de hermoso y bueno, casi sin analizar lo que es trasplantable y lo que no lo es; pero así como se va leyendo, se van percibiendo las instituciones que más fundamentalmente han contribuido al grandioso progreso germano, y entonces queda uno fijo en esa selección que por orden de influencia social se ha verificado.

En el dietario llega á obsesionarnos principalmente, por verlo en cada página repetido, el número de escuelas de toda clase y grado, que, como lujurante vegetación cubren todas las poblaciones alemanas. Y junto con estas escuelas, una casi infinita variedad de museos y exposiciones, que no menos que las escuelas contribuyan á la cultura popular.

¿Qué pensarán mis compatriotas, los mallorquines, que leen igual que yo este dietario, en donde con tanta sencillez como eficacia se hacen pasar por la vista del lector tan sugestivos ejemplos de instituciones culturales?

Mis compatriotas?—Pues sencillamente, no pocos, la mayor parte, la grandísima mayoría no han leído el sugestivo libro, ¡tal vez á algunos les estorba el estar escrito en mallorquín!

Ante esta realidad vienen á uno tentaciones de rendirse al cansancio, y los libros y la pluma, principalmente la pluma como que se nos caiga de la mano. ¡Aquí—repetimos inconscientemente—aquí no hay nada que hacer!

extendido lo suficiente para influir socialmente y producir un movimiento de cultura, debe procurarse llevar al pueblo la ejemplaridad de lo que allí se narra por medio de conferencias, especialmente si pudiesen darse con proyecciones.

En el Dietari hay dos asuntos que han preocupado mucho á su autor: *las escuelas y los museos*. Porqué el infatigable apóstol, que tanto ha hecho ya, no se determina á dar algunas conferencias públicas, sobre los asuntos indicados, y sobre los que más adecuados le parezcan para utilidad de nuestro pueblo?

Tal vez lo que no se ha leído se escuchará, y escuchando en común es más fácil que brote alguna iniciativa.

Lanzamos pues la idea para que se la apropien quienes la crean útil.

LA ARCHIMILLONARIA

—No, no apruebo que haga usted eso.

—Pues lo haré.—Mabel Gilman artículo enérgicamente su respuesta y la acentuó con un golpe seco de látigo en su falda de amazona.

Llegada la hora del *lunch*, no tardaron los huéspedes del General-Central-Hotel en mirar de lejos á los dos Gilman, tío y sobrina. El hombre era alto y robusto, á pesar de sus cincuenta años, más que menos; era la joven de mediana estatura, admirablemente formada, y había en su lindo rostro una expresión de voluntad inteligente y glacial.

Desde hacia dos meses estaban los Gilman en Londres. Decíase que eran americanos archimillonarios llegados del Oeste, y les había caído encima una nube de pretendientes.

Mabel Gilman á nadie rechazaba, y nunca respondía sí ni no. Sin embargo durante aquellos ocho días últimos, parecía dar algunas señales de alguna preferencia por cierto Reinaldo Blane, un mozo alto, rubio, muy elegante, excelente músico y el más divertido de los parlanchines que pueda concebirse. Parecía haber viajado por todas partes. Blane no había concedido mucha atención á la americana. Sería, indudablemente, á causa de haberle caído en gracia él á ella.

Aquella misma mañana, Mabel aguardaba á Reinaldo Blane para el *lunch*.

No permaneció mucho tiempo sola. El mozo llegaba en traje de deporte elegantísimo, y saludó á la joven.

—Mi tío aun tiene que despachar su correo—dijo Mabel.—Comamos, pues, entre tanto usted y yo.

Inclinóse Blane, y ambos jóvenes se dirigieron al comedor.

Al sentarse á la mesa, en un rincón aislado, el comedor estaba lleno. La entrada de la «millonaria rubia» produjo la sensación de costumbre, ante la cual no se distendió la impasible fisonomía de la bella.

—Hermoso día el de hoy, dijo Reinaldo, bebiendo el *cocktail*.

—Magnífico y muy caluroso. Ya sabrá usted que á eso llamamos nosotros un verano indio.

En esto, empezaron su merienda á la francesa, servida por un maestra de la alemán, quien acababa de poner delante de ellos la colodra de plata, llena de Moselle, en el cual bailábase una hoja de salvia... Mabel Gilman miró hacia el fondo de la sala, como si buscara á alguien.

—Le gusta á usted esa música de zingaros? preguntó Reinaldo.

—Sí, sobre todo cuando tocan aires americanos. Como me gustan también los ingleses cuando tienen las maneras de los jóvenes de América.

—No le faltan á usted admiradores.

—¡Oh! soy muy práctica, muy egoísta y también novelesca.

—Dos defectos por una cualidad.

—No; dos cualidades por un defecto. Así, yo tan sólo pudiera amar á un hombre; á un hombre tan enamorado de mí, que meotorgase su confianza en tera; un hombre que hubiese cometido una acción terrible y me la hubiera condecorado.

—Cosa difícil de encontrar.

—No tan difícil, no tanto... Así, usted... ¡Yo! dijo Blane, dejando el vaso sobre la mesa.

—Sí, usted, si vez de llamarse Reinaldo Blane, se llamara Espiridión Lemberg y hubiese robado los diamantes del castillo de Cork.

Reinaldo no hizo un sólo movimiento. Fijó la vista en Mabel Gilman, y luego hacia la puerta. Los zingaros iban tocando un vals.

—Miss Gilman, usted práctica la zumba americana.

—De ningún modo. Juguemos lealmente. No mire usted hacia la puerta. El hotel está guardado. Prevíne para esta mañana á la policía. Mi tío, no es mi tío; es uno de los mejores inspectores neoyorkinos, y yo, yo soy Connie Chapman, periodista y *detective* de adición. Vine á instalarme aquí para hacer un estudio sobre las costumbres inglesas. Sepa usted que he sido sirvienta en casa de millonarios, minero en el Klondike, y he trabajado con los *packers*.

Blane había leído las sensacionales narraciones de Connie Chapman, sucesivamente sirvienta, obrera, minera,

exploradora... y, á la sazón, haciendo el papel de heredera archimillonaria. El gran comedor daba vueltas ante sus ojos.

—Por que hace usted ese... oficio balbuceó.

—¡Ah! es que no he sido yo quien ha dado á usted caza. Pidiéronme solamente una fotografía de su mano y de la sortija que lleva usted en el dedo.

—¡Ah! sí; el día en que tuvo usted el capricho de llevarnos á aquel gabinete de electricidad...

—Sí. Parece que fue usted soldado. Tuvo usted una desgracia, una herida en la mano, muy visible... Luego, la sortija de usted, que yo quería hacer copiar, mi tío (es decir, Murray) la fotografió. He tenido una discusión con Murray, pues no quería de ningún modo que tuviera con usted esta... entrevista. Pero yo lo quise. Es una noticia más—contestó friamente la americana.

—Y sabe usted que puedo al instante vengarme?

—¿Es eso lo que me expongo—respondió Connie Chapman, viendo la mano de Blane disponiéndose á coger el revolver.

—¡Valiente!—murmuró él.

—¿Es eso cuanto tiene usted que decir?—preguntó ella.

—Quiere usted, pues, su información: quiere usted saber cómo llegué á apoderarme del tesoro de los *lairds* de Cork... Muy sencillamente. Fui soldado en un regimiento irlandés que estaba de guardia en el tesoro... Había conservado amigos en el regimiento... Tuve moldes de las cerraduras. Visité el castillo... ¿Qué mal hice?... Despojé á un rico, al gobierno del Reino Unido...

—¿Eso es todo?

—¿Quiere usted mis aventuras para su diario?... Es cosa demasiado larga... Verdaderamente, me llamo Espiridión Lemberg. Soy judío marroquí. Fui camarero, soldado, músico, minero. Trabajé en América en una fábrica de algodón de Penton-City. Allí es donde me volví anarquista y ladrón, como usted dice. Recobro de la sociedad lo que me pertenece. Por otra parte, leyendo los libros de usted me hice anarquista.

—¿Leyendo mis libros!

—Sí, eran muy leídos en nuestro círculo de Penton-City. Usted fue sirvienta en casa de millonarios. ¡Qué cuadro el que usted trazó de aquellos ricos embrutecidos, caprichosos y vanidosos!... Usted fue contramaestra, celadora de los niños de siete años que trabaja en las minas de cobre de Arizona, con el pecho desgarrado por el polvo del mineral... Estuvo usted en una explotación algodonera, y ha descrito el hambre de los obreros, arruinados por las especulaciones. Hallóse usted en Klondike, é hizo usted un odioso cuadro de los mineros, matándose mutuamente por una pulgarada de oro. Miss Chapman, es usted una escritora celeberrima entre los libertinos... Si usted no creía destruir la sociedad con sus libros...

—Pero usted podía trabajar.

—Trabajar!... ¿Por ventura no ve usted cómo se paga el trabajo... cuando era usted sirvienta y minero? ¡Y que dirá usted mañana de esos hombres degenerados, estúpidos, puestos de hinojos ante usted, porque creen que tiene dinero!

Connie Chapman sintió un estrechamiento expasivo.

El elocuente judío conoció que ganaba terreno.

—En la sociedad, para ganar dinero, es menester poseerlo en alguna cantidad y vivir cerca de aquellos que lo tienen. Yo lo tengo actualmente.

—Usted puede llegar á ser un hombre honrado.

—He dicho ya que yo tengo dinero.

Connie Chapman sumióse en reflexiones. Miró fijamente al hombre que ante ella conservaba su sangre fría, dominaba su nerviosidad. Pensó en sus libros. Volvió á ver los espectáculos que en ellos describiera... cosas terribles.

—¿Usted me jura que no ha manchado con sangre sus manos?

—No, nada de sangre...

—Oiga usted: no le prenderán mientras estoy conmigo. Deben apoderarse de usted encontrándole sólo, y sin promover escándalo alguno. Vamos a salir, á montar á caballo. Luego, una vez fuera, prosiga usted su suerte.

Blane no replicó. Ambos se levantaron, acompañándose hasta la puerta todas las miradas.

Miss Connie ha dado á luz su libro sobre la vida de una archimillonaria en Londres. En él omite este incidente. No cuenta á Reinaldo Blane en el número de sus adoradores.

CLAUDIO BERTON.

Homenaje á España

Discurso de Pío X

Habiendo publicado el magnífico discurso del Obispo de Ancud en la bendición de las banderas americanas, creemos que nuestros lectores leerán con gusto la contestación de S. Santidad.

Agradezco, Venerable Hermano, el noble y grandioso pensamiento, por Vos concebido y plenamente acogido por los Obispos de la América española, de manifestar la gratitud y el afecto que debéis á la nación de España por haber dado su fe, su lengua y su cristiana civilización.

Muy bello pensamiento, Venerable Hermano, que traduce fielmente el lazo que ha unido, que la

ue y que seguirá uniendo á España con sus descendientes de América, en estrecho y amoroso abrazo.

Me congratulo con Vos y con todos los Obispos de la América española, porque vuestras naciones, á pesar de las mudanzas, contratiempos y agitaciones políticas, han permanecido siempre fieles á su fe y á sus tradiciones. Con este acto de fidelidad que hoy manifestáis á España, estáis probando que reconocéis la deuda de gratitud que la debéis; y que la ensalzáis porque, al revés de otros pueblos que siendo muy favorecidos por Dios y, no obstante, han vuelto sus espaldas al Vicario de Jesucristo, mostrándose en extremo ingratos, la España, á pesar de todas las contrariedades, se ha mantenido siempre fiel á la Religión Católica, Apostólica, Romana y estoy cierto que así seguirá manteniéndose en el futuro por que ha tenido que ofrecer grandes sacrificios y sufrir cruentos martirios, y porque cuenta numerosos santos que intercederán por la madre patria que les dió el sér.

Me congratulo con Vosotros, Venerables Hermanos, por la devoción y amor que profesáis hacia la Virgen del Pilar, á la cual ofrecéis esas hermosas banderas. Ella bien las merece, pues ha sido la constante Protectora de España y es Ella quien la ha conservado siempre unida á esta Sede Apostólica.

Hago votos, Venerable Hermano, para que Dios escuche los deseos que acabáis de expresarme, cómo también los de todos los Obispos americanos y los de estos dos Eminentísimos Cardenales que en este momento aquí á mi lado representan, el uno á la España, y el otro á la América Latina, los cuales aquí estrechan sus manos en señal de una perdurable unión.

Estad seguro, Venerable Hermano, de que María, cual buena Madre, os tomará bajo su protección, como también á vuestra Diócesis, á vuestra Patria y á las naciones todas de la América española, las cuales, cobijadas por su manto maternal, progresarán por las sendas de la verdadera fe.

Os agradezco también el recuerdo que habéis hecho del quincuagésimo aniversario de la fundación del Colegio Pío Latino Americano, que ayer fué celebrado con grandiosas fiestas; espero que seguirá siempre progresando, especialmente por el cuidado singular de los Obispos en enviar alumnos que, como los actuales, sean continuadores de las antiguas tradiciones del Colegio, por una vida ejemplar y por el celo con que llevarán á las diócesis de América el fruto de los estudios y de las ciencias adquiridas en esta Ciudad de Roma.

Que las bendiciones del Señor desciendan sobre los Eminentísimos Cardenales, sobre los Arzobispos y Obispos presentes y sobre todos los que os acompañan con sus adhesiones y sus afectos. ¡Qué esas bendiciones desciendan copiosas sobre estas ilustres banderas y los países que ellas representan, sobre cuantos han contribuido á esta brillante manifestación de fe, y en particular, sobre Vos, Venerable Hermano! Sea esta bendición fuente de toda suerte de bienes y prenda de eterna bienaventuranza.

(Para la GACETA)

Obreros y Liberales

Emilio Sanchez Pastor, escritor cultísimo y viejo periodista liberal no es un desconocido en las luchas políticas. En dos distintas etapas de mando de los liberales, ocupó el segundo puesto en el Ministerio mas esencialmente político; la Subsecretaría del Ministerio de la Gobernación.

En «La Vanguardia» de Barcelona acaba el señor Sanchez Pastor de publicar un artículo que ha llevado á nuestra conciencia de modestísimo «reporter», algo, que actúa como un sedante sobre las dudas que en alguna ocasión perturbaban nuestro espíritu al combatir á los liberales, como partido, que no consigue integrar en su credo, en su programa político, las aspiraciones de la masa democrática del país.

El trabajo del señor Sanchez Pastor que tiene mucho que leer escribe de sus coreligionarios entre otras lindezas al parecer con hondo pesar, las siguientes.

«... acabamos por declarar que el sufragio universal de segundo grado es *reaccionario*; que el colegio único no es *democrático*; que los toros en domingo constituyen un *principio liberal*; que la

reglamentación de las casas de préstamos es una *doctrina reaccionaria*, que el regionalismo es *neo-católico* y que la comisión de los delitos de Imprenta á los Consejos de Guerra es un principio *avanzado* y que toda medida que tienda á velar por la moral pública es un acto de puro y abominable *absolutismo*.

«Estará también ciego el señor Pastor de esa ceguera que fulmina en la *montaña* Melquiades Alvarez en su discurso de «canario más sonoro»?

No. Los liberales tendrían derecho al poder y á él llegarían capacitados para gobernar en bien del país, cuando presenten frente á Maura soluciones liberales.

«Es acaso un programa socialista, obrero el del señor Moret en Zaragoza al sintetizar su llamamiento al proletariado diciendo, que cuando llegue por indicaciones de la Corona al Poder, realizará en favor del obrero *todo lo que las circunstancias permitan*»?

El obrero, que desért del campo de la república al convencerse que solo aprovechaba como masa que resistía las primeras cargas de la benemérita en días de revuelta popular, para que escalara el Poder la república, no irá á la Monarquía del brazo de los liberales, porque Moret les ofrezca tan donosa receta.

La realidad le indica claramente que más hicieron por atender á sus reivindicaciones los conservadores, que los liberales sus afines.

A Dato deben la ley de accidentes del trabajo que tantos bienes le proporcionó como ley intervencionista del Estado entre el Patrono y el obrero y á Maura y Lacier va, el cierre de las tabernas y el descanso dominical entre otras, todas rudas y energicamente combatidas por la prensa del *trusty*, verdadera expresión del pensar del llamado bloque de las izquierdas, al que Moret pretende se unan los socialistas.

«Fenómeno singularísimo el que en España sean los conservadores los que avanzan paso á paso, sin bruscos saltos en las tinieblas, mientras los liberales viajan por las regiones llevando en sus maldades, los viejos tópicos retóricos de la revolución de Septiembre que para la actual juventud y el proletariado son de los tiempos de Mari Castaña.

PEDRO RECIO.

3-12-908.

HAY QUE SALVAR AL PUEBLO POR EL PUEBLO

Son muchos los pequeños y sin número sus necesidades, y nadie, por sabio, rico ó poderoso que sea, puede satisfacerlas; por eso, si el montón no trabaja y cuida de sí y hace por vivir y mejorar, la decadencia y la muerte son inevitables. Ya pueden los políticos hacer mil leyes, los ricos vaciar sus bolsillos, los que mandan la fuerza regimentar soldados y amedrentar con balas: nada de eso salvará al pueblo que no haga por redimirse, y sólo sepa envidiar al que algo tiene, maldecir y blasfemar de todo lo santo y corromper y pervertirse con plena libertad.

Por eso los verdaderos amantes del pueblo (porque también hay en esto mucha moneda falsa), los que piensan hondo y le aman bien, los que sienten los males de la ignorancia, pobreza, abyección é inmoralidad del pueblo como si fueran propios, y toman á pechos su remedio, oírle diciendo su talento, poder y vida para instruirle, mejorarle y sanarle son sus grandes bienhechores. Al pueblo, repetimos, no le salva nadie, como él no se salva; pero él no puede salvarse si no hay quien le ayude: quien le enseñe á más y mejor el camino de la salvación, éste es de hecho el más grande de los hombres.

Desarrollando aptitudes, cultivando vocaciones, fomentando virtudes, y entre ellas la de la *asociación y cooperación* para el bien en su más amplia acepción, es como se hacen hombres inteligentes, aptos, previsores y honrados; y como las sociedades poderosas no son sino sumas de cantidades positivas de saber, querer, poder y virtud; quien hace hombres útiles, sanos, cultos y probos, salva de la ignorancia, de la pobreza, de la inactividad é ineptitud y perdición á los pueblos.

El problema de la educación es el problema de la salvación de individuos y pueblos; por eso quien ama á los hombres y á la patria, no puede menospreciar la educación, que es la llave del porvenir temporal y eterno. Por eso todo buen educador es un salvador, cuya gloria excede en mil codos á la de los científicos, artistas, conquistadores y legisladores, que nada podrían conseguir respecto de los

hombres, si otro no se los preparara y educara.

Y decimos un «buen educador», no un hombre ilustrado y científico, sino un buen educador, que es aquel que sabe, no tanto imbuir ideas, cuanto hacer costumbres; que enseña, más que á saber hablar y escribir de *omni re scibili*, á pensar y obrar como es debido. Y como *corruptio optimi pessima*: el mal educador, el educador al reves, el que agota salud, talento, piedad y moralidad enseñando, éste es un monstruo que perseguiría la sociedad, si la sociedad en fuerza de palabras no hubiera perdido el buen sentido.

ANDRÉS MANJÓN.

EXPOSICION-QUIROS II

Y vamos ahora á decir algo de los cuadros del joven maestro.

No es fácil tarea condensar en los estrechos límites de un artículo la impresión que nos ha causado la contemplación reposada de la copiosa labor de Cesáreo de Quirós.

Trátase, como ya dijimos, de una treintena de lienzos, y en la imposibilidad de ir enumerándolos uno por uno y de describirlos minuciosamente, nos limitaremos á citar algunos de cada grupo, ya que en varios de estos pueden clasificarse los cuadros del pintor argentino.

Entre los retratos sobresale el de una niña, colocado en el testero del salón, y los de los pintores Ribas y Bernareggi.

En cuanto al primero [Cuán justa y primorosa resulta la interpretación de la sonrosada frescura de la tez de la pequeña! ¡Cuán acertado el contraste del carmin del lazo coquetuelo sobre los ondulados cabellos de aquella cabezita, toda vivacidad! ¡Cuanta verdad en aquellos ojos!

El retrato del maestro Ribas distingue por el vigor en el trazado y por la exactitud en el parecido, y lo propio cabe decir del de Bernareggi. Pero más que el parecido físico nos admira el parecido moral que caracteriza los retratos pintados por Quirós. Trátase de una pintura verdaderamente psicológica; y si es un mérito grande saber reproducir sobre la tela los rasgos característicos del retratado, lo es más todavía saber plasmar en ella su alma y Quirós lo consigue.

Aunque no lo citamos antes no queremos dejar de hacer mención de otro retrato de una exquisita suma: el de una dama piadamentemente sentada, vistiendo vaporoso traje de pálidos tonos.

Colocado este lienzo al lado del retrato de Ribas ofrece con éste un notabilísimo contraste y constituyen, ambos á dos, un verdadero alarde de la variada técnica del pintor, hasta el punto de que á no llevar la firma al pie, podrían tomarse por dos obras de autores diferentes.

Respecto á los otros cuadros del grupo de figura, sobresalen á nuestro entender «las viejas», «la hilandera», «payesa dormitando», «gozoso de la miel» y «un ciego».

Aquellas tres viejecas segundas por el brujo embozado que á mi juicio es la concreción de la sensación del miedo, que domina y aloca á las tres supersticiosas, cuanto devotas compañeras, forman un cuadro que evoca los más notables lienzos de Zuloaga; la ejecución resulta vigorosa, y hay allí un realismo insuperable: la actitud de las tres mujeres, sobre todo la manera de apoyarse de la de en medio y el brazo rugoso y curtido de la que figura en primer término son notas que bastan para dar fama á un artista.

El de la hilandera es un cuadro también notabilísimo: no puede darse mayor sencillez ni en la composición ni en la factura, y no obstante el efecto es completo. Aquella figura, casi diríamos esbozada, tal es la sobriedad que se observa en la técnica, surge correctísima de la penumbra, parece despegarse de la tela y nos ofrece el prototipo de la *padrina* gruñona que concentra sus escasas energías y pone todas sus complacencias en la inseparable *filona*.

No desmerece del anterior el cuadro que podríamos titular *payesa dormitando*; lo que más llama en él la atención es lo acabado del dibujo y lo armónico de las tonalidades. ¡Qué bien descansan aquellos brazos y que bien se cierran aquellos párpados!

Y por lo que afecta al colorido la entonación de la falda armoniza admirablemente con las tonalidades de la pequeña cofaina y del clásico taburete.

«Gozoso de la miel». El pobre idiota que paladea, á hurtadillas sin duda, el contenido del tarro atrapado, revela en su semblante

toda su idiotez y toda su satisfacción. Hay que fijarse también en algunos detalles de la pintoresca indumentaria del goloso.

Finalmente el cuadro que podría titularse «el ciego» reproduce un pobre por demás conocido de cuantos han desfilado por el salón del «Círculo de Bellas Artes». Aquellos ojos sin vista tienen no obstante gran vida en el lienzo y aquella cabeza constituye, en conjunto, un gran estudio. El pobre ciego realmente escucha: esta es la impresión que lleva del cuadro todo espectador.

Ha sido pintado en dos sesiones cortas, y consignamos este detalle porque precisamente ello presupone un gran avance hacia el ideal a que aspira Quirós, es a saber: pintar un cuadro en una sola sesión; porque dice el artista, y conceptuamos acertadamente, que el modo ó el objeto pintado, ofrece en cada sesión distinto aspecto, aunque muchas veces sea la variación poco menos que inapreciable para el ojo profano. Ahora bien a evitar esto, tiene el titánico esfuerzo para ver de pintar el cuadro de una sentada, que diríamos vulgarmente; ¿se conseguirá? Para ello no hay duda que se requiere ser un genio. ¿Lo conseguirá Quirós? «El ciego» está pintado en dos sesiones cortas, y cuantos ven el cuadro convienen es que es de los más notables de la exposición.

A no abrigar el temor de que este artículo tomara excesivas proporciones nos detendríamos a detallar las filigranas del encaje y las marfileñas sutilezas del varillaje de aquel abanico, nota primorosa del cuadro de una payesa, luciendo el típico traje antiguo mallorquín; y hablaríamos también de los alardes goyescos de aquel otro retrato de una niña apoyada en amplio sillón; pero vamos a decir para terminar dos palabras sobre los Paisajes.

De estos preferimos, y con ventaja, el que reproduce «La plaza de la Catedral»; el despertar de la montaña, que así podría intitularse el que representa las montañas del Teix por donde se deslizan las últimas nieblas de la noche; «Plaza de Deyá» y un «efecto de luna» de Pollensa.

El primero da la nota más justa que hemos apreciado, en pintura, de la grandiosidad de nuestra espléndida Basílica; el segundo produce la verdadera sensación crepuscular; allí se adivina el frío que irradian las rocas; la plaza de Deyá resulta muy notable por su entonación y finalmente en el cuadro de Pollensa hay unos reflejos de claridad lunar de un realismo grande.

Tal es en síntesis la impresión que nos han producido los cuadros de Quirós. Y ahora vaya una pregunta. ¿Ninguno de los hermosos lienzos del pintor argentino ha de quedar en Mallorca? Rehusaríamos el contestar nosotros mismos a esta pregunta ante la decepción, que tememos envolvería la respuesta.

¡Si se tratara de una exposición de automóviles! Pero tratándose del incomparable Arte de la Pintura...

J. M.ª T.

GAFAS

LENTES

Cristal Roca Garantizado
Y DEMÁS CLASES

Composturas

Isidoro Lassalle Hijo
No equivocar esta casa
Calle Brossa 25
Precios baratísimos

MÁQUINAS

PARA COSER Y BORDAR

Pfaff y Aneora y para hacer calceta
Clases las mejores que se conocen.
Nuevas, únicamente se venden en la
Antigua casa BANQUÉ—Colon, 34

Moscateles superiores

TINTOS, CLARETES Y RANCIOS
TODOS GARANTIDOS
De venta: Santo Cristo, 4

OBRA NUEVA

En las librerías de Gussp y Amengual
y Muntaner se halla en venta el
DIETARI DE L'EXIDA
de Mn. Antoni M.ª Alcover
a Alemana y altres nacions
l'any del Senyor 1907

GABINETE DE CIRUGÍA DENTAL

de Juan Ticoulat
Cirujano-Dentista
Calle de Colón, 64-pral.
Se construyen dentaduras desde 50
setas y dientes desde 2 pesetas.
EXTRACCIONES SIN DOLOR.
Empastes y orificaciones a precios
económicos.
No equivocarse:
Calle de Colón, 64-principal

INFORMACION

En honor á Santa Bárbara

Ayer mañana se celebró en la iglesia que la Asociación de señoras de Santa Bárbara de los Artilleros dedica anualmente á la Patrona del real Cuerpo de Artillería.

El templo había sido adornado por las fuerzas de esta comandancia, habiéndose esmerado extraordinariamente en dicho adorno.

Los autores del proyecto de ornato son los capitanes Sres. Cascajo y Suau, los tenientes señores García y Ribas y el paisano D. Antonio Suau.

En el altar mayor, sobre fondo obscuro, aparecía la imagen de Santa Bárbara, alrededor de la cual figuran dos guirnalda, formada con machetes la una y con flores naturales la otra. Distribuidas entre éstas había colocadas gran número de bombillas eléctricas.

La imagen de Santa Bárbara se hallaba colocada sobre unos pilares, cuya base lo formaba el escudo del cuerpo de artillería.

En el lado izquierdo se había montado un trono, compuesto de dos cañones gruesas piczas antiguas, que sostenían la cúpula, rematada por el pabellón real. En el fondo del trono había un rico tapiz con las cifras de S. M. el Rey D. Alfonso XIII. En el trono, y en medio de varias gruesas jotas, fué colocada, durante la misa de las doce, la bandera de artillería.

En el lado derecho destacaba un trofeo compuesto de un cañón de la batería de montada, proyectiles de 4 1/2 cm., escobillas y atacadores.

En la barandilla del altar mayor aparecían un sin número de bayonetas.

En cada una de las ocho columnas del templo se habían colocado también trofeos, enlazados con follaje.

La iluminación, compuesta de cirios y electricidad, resultaba espléndida, ofreciendo el templo un hermoso aspecto.

Los oficios divinos dieron comienzo á las diez y media.

En el altar mayor tomó asiento el Ilmo. Sr. Obispo, acompañado del Cura-párroco, Sr. Pujol, y del vicario Sr. Planas.

También asistieron al acto el general Sr. Ripoll; el presidente de esta Audiencia, Sr. Astudillo; el presidente de Sala de la misma, Sr. Gimeno; el ex-senador del Reino Sr. Conde de Montenegro, el teniente de alcalde Sr. Calafel, el concejal Sr. Canet, el director de la Escuela de Comercio Sr. Pérez, el profesor de la misma Sr. Bonet y buen número de jefes y oficiales de todos los cuerpos que se hallan de guarnición en esta plaza y toda la oficialidad de esta comandancia de artillería.

En el interior del templo había gran número de señoras y señorías pertenecientes, casi en su totalidad, á familias de militares.

El celebrante fué el Rdo. P. Miguel Rosselló, de los Sagrados Corazones, habiendo actuado de diácono y subdiácono, respectivamente, los Rdos. D. Antonio Mir y D. Ramón Mas, vicario.

El sermón corrió á cargo del Rdo. P. Dorotheo de Barcelona, el cual, en elocuentes párrafos, ensalzó las glorias de Santa Bárbara.

El acto resultó brillantísimo.

A las doce empezó la misa en que las fuerzas de artillería de esta guarnición conmemoran este año la festividad de su excelsa patrona, Santa Bárbara.

Además de los señores nombrados mas arriba, asistieron á la misa el Capitán general, Sr. Ortega, y el general gobernador militar, Sr. P. Clemente.

Asistió también en formación la tropa de artillería de esta comandancia.

La Capilla de Santa Cecilia, durante la misa, cantó con ajuste algunos motetes, dejando oír también su potente y clara voz el distinguido barítono D. Jorge Fortuny.

Terminada la misa, la tropa desfiló por delante del Capitán general.

Por la tarde se reunieron en fraternal banquete en el Grand Hotel los jefes y oficiales pertenecientes al arma de artillería.

El acto estuvo presidido por el coronel de esta comandancia, don José Felú.

Durante el banquete reinó la mayor fraternidad, pronunciándose al final entusiastas brindis.

Terminado el banquete, los comensales dirigieron un afectuoso telegrama de adhesión á S. M. el Rey.

Los soldados conmemoraron la festividad de su Patrona con un rancho extraordinario. En el cuartel de San Pedro se

efectuaron distintos festejos para entretenimiento de los soldados.

De la provincia

Mallorca

Son Servas 2 Diciembre de 1908.

Ayer con objeto de visitar las obras de nuestra iglesia en construcción estuvo en esta el M. I. Sr. Vicario General á quien acompañaban los arquitectos Sres. Gaudí y Rubió.

—El pasado domingo y el anterior fueron dedicados á la celebración de la fiesta del Jubileo sacerdotal de S. S. El primer domingo se efectuaron solemnes funciones religiosas, figurando entre ellas una Comunión General que se vió muy concurrida. Por la tarde del mismo día se examinaron de Doctrina buen número de niñas. El domingo siguiente fueron examinados los niños, y se verificó la repartición de premios.

Por el acierto que en todo ha tenido nuestro bondadoso Vicario, Rdo. Sr. Parera, le felicitamos; deseando que sus desvelos á favor de la enseñanza religiosa del pueblo en general, y en especial de los niños, se vea coronada por el éxito más completo.

Corresponsal.

Servicios de la Benemerita

La guardia civil del puesto de Sineu participa que han reñido y disputado los vecinos Juan Oliver y Juan Payeras, arrojando el primero un vaso á la cabeza del segundo y causándole una herida de siete centímetros en el carrillo, aunque de carácter leve.

El agresor ha sido puesto á disposición del Juez municipal.

—La de los puestos de Esporlas, Sóller y Santa María denuncia á varios sujetos por infracción del Reglamento de carreteras, habiendo sido multados en 10 pesetas cada uno.

Las elecciones

Las listas y los colegios

La Junta Central del censo, ha contestado á la consulta que le dirigió el ministerio de la Gobernación sobre la más pronta ejecución de la ley electoral de 8 de Agosto de 1907, proponiendo las siguientes reglas, que aceptadas por dicho ministerio en Real orden, se manda cumplirlas y ejecutarlas inmediatamente.

Estas reglas son:
1.ª Las Juntas municipales del Censo designarán el día 15 de Diciembre próximo los locales de los Colegios electorales á que se refiere el artículo 22 de la ley y narán pública desde luego por medio de edictos esa designación, comunicándola además, dentro de los cinco días siguientes, á los gobernadores civiles, quienes, antes del día 30 del mismo mes de Diciembre, publicarán en el «Boletín Oficial» de la provincia la relación de los locales señalados.

2.ª Las mismas Juntas municipales del Censo expondrán al público el día 10 de Enero próximo, las tres listas prevenidas en el artículo 34 de la ley electoral.

Cuando en alguna sección no existan electores de las categorías á que se refieren las dos primeras listas, las Juntas municipales sustituirán la que falte por edictos en que se expresen las causas de no formarse. Sobre la verdad del motivo se admitirá recurso de apelación como si se tratara de inclusión ó exclusión.

La tercera de dichas listas, que debe comprender á todos los electores que figuren en el Censo de la respectiva sección, que sepan leer y escribir y que no estén incluidos en las de los grupos primero y segundo, se formará poniendo en un ejemplar del Censo de la sección correspondiente y en su margen izquierda, al lado del número que á esos electores correspondiera en la misma sección, la numeración correlativa ordenada por la ley, comenzando por el número uno y siguiendo el orden alfabético de los electores á quienes corresponde incluir en esas listas. La numeración se hará en uno de los cuatro ejemplares autorizados que, con arreglo al artículo 87 de la ley, habrán remitido las Juntas provinciales á los presidentes de las municipales; y los electores, doblemente enumerados en la forma indicada, constituirán la lista del tercer grupo, en la que se cuidará de no comprender á los que figuren en los otros dos. La Junta municipal autorizará la numeración especial.

3.ª Las tres listas permanecerán expuestas al público por espacio de quince días, ó sea hasta el 25 de Enero, y durante ese plazo podrán formularse las reclamaciones que procedan.

4.ª Las reclamaciones, informadas por las Juntas municipales, serán remitidas por éstas á las provinciales dentro de los veinte días siguientes, ó sea antes del 15 de Febrero.

5.ª Las Juntas provinciales, antes del 25 del mismo mes de Febrero, resolverán las reclamaciones, y dentro de tres días, ó sea hasta el 1 de Marzo, comunicarán sus resoluciones á las Juntas municipales y á los interesados según ordena el artículo 35 de la ley.

6.ª Las Juntas municipales designarán antes del día 10 de Marzo de 1909 los presidentes de las mesas electorales y los suplentes de los mismos por el procedimiento establecido en el artículo 36 de la ley, y hechas estas designaciones, se deberá declarar el Censo en vigor á los efectos del artículo 3.º adicional de la misma ley electoral.

La Asociación de la Prensa

El concierto del martes

Como ya dijimos, el próximo martes, festividad de la Purísima, tendrá lugar en el Teatro Principal un concierto á beneficio de los fondos de la Asociación de la Prensa de Baleares.

El acto promete verse animadísimo, dado el numeroso pedido de entradas y localidades que ya se ha hecho.

El programa que se ejecutará no está aun del todo ultimado, si bien podemos asegurar que tomarán parte los distinguidos aficionados al bel canto D. Jorge Fortuny y D. Juan Delgado.

El Orfeo Mallorquí, el cuarteto Segura, Pomar, Morey y las bandas de música del Regimiento Infantería de Palma y de la Casa de Misericordia tomarán parte también en el concierto del martes.

Por último, la triple cómica señora Argota y el primer actor señor Tormo, que forman parte de la Compañía de zarzuela que actúa en el Lírico, recitarán el hermoso diálogo Chiquillo, original de los hermanos Quintero.

La velada en cuestión es de esperar que resulte muy agradable y entretenida.

La Asociación de la Prensa anticipa desde estas columnas su más profundo agradecimiento hacia las personas que se han dignado aceptar la invitación que se les dirigió para tomar parte en el acto.

También está sumamente agradecida la Asociación á las autoridades militar y civil por la cooperación prestada á la benéfica velada que nos ocupa.

Se halla algo indispuerto el conocido tenor mallorquín Sr. Falconer, el cual ha prometido cantar en el acto en caso de hallarse alivado.

En los sitios de costumbre serán fijados mañana los carteles anunciadores de la velada.

En las taquillas del Teatro Principal y del Lírico serán repartidos, también mañana, los programas de la fiesta de la Asociación.

Del mar

Para Las Palmas (Canarias) y Argel fueron despachados ayer, respectivamente, el pailebot «San José» y el laúd «San Antonio».

—A las primeras horas de la tarde de ayer, emprendió viaje para Ibiza y Valencia, el vapor correo «Lulio», el cual regresará mañana á este puerto.

Una agresión

Se ha presentado en esta inspección de policía un joven llamado Jerónimo Roca Marimón, de 19 años de edad, manifestando haber sido agredido anteanoche en la carretera de Sóller, en las inmediaciones de esta capital.

El Roca, según manifestaciones, transtaba por aquel sitio cuando de improviso lanzaron contra él varias piedras y, además, le hicieron dos disparos de revólver.

Por fortuna, salió ileso de la agresión, habiéndose dado en seguida á la fuga.

La policía ha puesto el hecho en conocimiento del juzgado. Se practican activas pesquisas para detener á los autores de la brutal agresión.

Bendición de un órgano

Mañana por la tarde en la iglesia de Montesión el M. I. Sr. Vicario General don Antonio M.ª Alcover, en representación del Ilmo. Sr. Obispo, bendicirá un nuevo órgano construido por el acreditado vascongado residente en Barcelona don Lope Alberdi.

Tenemos las mejores noticias del excelente y expresivo instrumento, fabricado según todos los modernos adelantos.

Serán padrinos don Antonio Rosselló y Nadal y doña Paula Rosselló de Ramis de Ayreñor.

Con motivo de esta bendición comenzará el ejercicio de la novena, á las cinco y media, y después del sermón se cantará un Te-Deum.

El bloque en Palma

Según noticias, accediendo á indicaciones de Madrid, han celebrado una reunión los liberales de esta ciudad, con el fin de tratar de la formación del bloque de las izquierdas.

Se habló de la probable visita á Palma del batallador republicano don Melquíades Alvarez, á quien acompañarían varios oradores republicanos y liberales, figurando entre estos últimos el diputado por Mallorca don Alejandro Rosselló.

No se tomó acuerdo alguno, por desconocer aun el pensamiento de los republicanos.

Los republicanos, por su parte, han

Para las Toses de los Ancianos.

La Emulsión Angier es incomparablemente el mejor remedio para las toses molestas de los ancianos. Por sus excelentes efectos calmantes en los pulmones y aparato respiratorio, alivia la tos y facilita la respiración, calma la irritación de los bronquios y promueve la expectoración fácilmente. Al mismo tiempo, conserva el aparato digestivo en estado sano natural y ejerce maravillosa influencia fortificante en la salud en general.

Emulsión Angier

PETRÓLEO CON HIPOFOSFITOS.

SUPERIOR Á TODAS LAS DEMÁS EMULSIONES.

La Emulsión Angier es diferente y superior á todas las demás emulsiones, porque posee las maravillosas cualidades calmantes y curativas de nuestro petróleo especial, junto con las cualidades tónicas y fortificantes de los hipofosfitos. Además, es la más agradable al paladar de todas las emulsiones, y se sienta perfectamente en los estómagos delicados. Si habéis probado otras emulsiones y notado que eran desagradables, comprad un frasco de la de Angier y observad la diferencia; es casi como la crema y con seguridad os gustará. Puede obtenerse en las farmacias ó directamente de los representantes exclusivos:



Sres. Foyé y Giménez,
Calle Gerona, 4, pral, Barcelona.
THE ANGIER CHEMICAL CO., LTD., Londres, Inglaterra.

Almacenes SAN JOSE

BRONDO esquina BORNE

SASTRERÍA - CAMISERÍA

Abraes para Señora, Caballeros y Niños.
Grandes partidas de Paños, se liquidan á precios Barátísimos.

NOVEDADES PARA SENORA Y CABALLERO
PRECIO FIJO

celebrado también una reunión, en la que, según hemos oído decir, el jefe del partido, señor García Orell, expuso la idea de la formación del bloque. Hubo disparidad de criterio entre los reunidos, pues mientras unos creían que debía formarse la alianza liberal-republicana, otros opinaban que el bloque sería perjudicial para el partido, siendo partidarios, por lo tanto, de que no se llevase á cabo.

No se llegó á un acuerdo definitivo, para lo cual volverán á celebrar una reunión cuando reciban la invitación de los liberales.

Iglesia de San Nicolás

En San Nicolás, festividad de su Titular, A las nueve y media Prima y Tercia con acompañamiento de órgano; á las diez y media Misa Mayor solemne con sermón que pronunciará el Rdo. Sr. D. Antonio Artigues, Cura-Económico de Algaida y acto seguido Sexta y Nona. Por la tarde, á las cinco, víperas y completas, y la Novena de la Inmaculada con exposición y cánticos.

Noticias militares

Pensión.—Se ha concedido la pensión anual de 182'50 pesetas á Francisca Alzamora Lull, huérfana del soldado Tomas Alzamora Genovart.

Ingreso.—Ha ingresado en el Instituto de carabineros el soldado del regimiento infantería de Mahón Manuel Rodríguez Méndez.

Cruz.—Al oficial del Ejército D. Domingo Escartín Catalineta, que sirve en la penitenciaría militar de Mahón, se ha concedido la cruz de segunda clase del mérito militar, con distintivo blanco.

Notas de sociedad

Nuevo abogado
En la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública se ha recibido el título de abogado expedido á favor de Antonio Homar Salóm.

De viaje
En el vapor correo «Lulio» salieron ayer tarde para Valencia doña Catalina Ginard, don Salvador Real, don Fernando Janer y don Francisco Suau.

Justa
En el mismo vapor se embarcaban para Ibiza doña Francisca Ferrer y don Juan Arnau.

En la reunión celebrada ayer por la Real Academia de Medicina y Cirugía, se procedió á la renovación de cargos de la Junta de Gobierno, la que ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. Miguel Berga; vicepresidente, D. Eugenio Losada; tesorero, D. Jaime Escalas; bibliotecario, D. Victor Valenzuela; y secretario, D. José Sampol.

Continúa siendo visitadísima la exposición de cuadros debidos al pincel del notable pintor argentino Cesáreo Quirós.

Las listas para el banquete que se le dará en el Grand Hotel van aumentando considerablemente lo cual hace esperar que se verá muy animado.

Y ya que de Quirós hablamos, creemos que Palma agradecería hondamente á la Corporación municipal la adquisición de alguna de las notables telas pintadas por tan insigne maestro. Esto podría ser el principio de un Museo de los artistas que se inspiran en las bellezas de nuestra isla.

TEATRALES

Lírico
Obras atrevidas las hay en todas las literaturas, pero de ellas hay muchas que aun siendo extremadamente gordas tienen cierta finura que adecenta y pule las situaciones y trances más ocasionados y propicios á la grosería.

En la obra estrenada anoche no se encuentra ni una onza de ingenio ni una onza de sátira graciosa y fina. Mayo florido es un engendro inmoral, descaído y desabrido envuelto en un ropaje de baja grosería. Mayo florido es una obrita en la que las cosas se dicen brutalmente, y en la que las escenas se desarrollan á la sombra de un asunto del que rehusa hablar hasta lo canallesco de la sociedad. Mayo florido es una especie de resumen, síntesis ó compendio de todo lo pornográfico-sicaiptico estrenado hasta hoy, que demuestra bien claro que sus autores no buscan la gloria y el dinero por el camino del arte y del ingenio sano. Mayo florido es un engendro muy florido, tan florido que huele mal hasta para las narices más duras.

No quiero detenerme á hacer un análisis de la obra porque tendría que emplear palabras y exponer conceptos que ni pluma se resiste á escribir. Me parece que con lo dicho ya hay bastante. Para muestra basta un botón.

La obra no obtuvo la aceptación general del público. Cuatro docenas de espectadores juntaron sus manos para aplaudir. Hay estómagos capaces de resistir una granada...

Ah... me olvidaba decir que los autores de esa monada son los señores Paso y Abati y Vicente Lleó. ¿Por qué tomaran esos señores el arte del teatro?... Quizás también piensan como aquel de que la cuestión es hacer veír un rato. ¡Hay almas cándidas!

Campanitas

Principal
Hemos recibido los prospectos anunciadores de la compañía cómico-dramática que bajo la dirección de los eminentes actores, Rosario Pino y Emilio Thuiller bajarán en este teatro durante la temporada de Navidad.

El debut tendrá lugar el próximo día 10.

Segun el programa se estrenarán las obras siguientes: Los ojos de los muertos, Señora ama, La fuerza bruta de J. Benavente, La escondida senda, A la luz de la luna, La vida que vuelve, Las de Caín, La mentira del amor de S. y J. Alvarez Quintero, Daniel, Lorenza, La famosa teodora, Numa roumestan, Papá Lebonard, La pasadera, Miquette y su

Mamá, y lo que se vaya estrenando con éxito en Madrid. Para la butaca, con entrada, se ha fijado el precio de 3 pesetas. La entrada de paraiso costará 0'64.

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA San Nicolás de Bari arzobispo de Mira y sta. Adela. Oración de Cuarenta Horas Continúan en San Jaime consagradas a la Inmaculada Concepción de María: Exposición a las seis y media seguidamente Oficio matinal; a las nueve y media Horas menores y Misa Mayor solemne; por la tarde a las cuatro y media Vísperas y Completas; a las cinco y media, conclusión de la novena y reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don Antonio M. Alcover, canónigo Magistral.

En Santa Catalina de Sena, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Tercerios de Santo Domingo, y por la tarde a las cuatro el ejercicio mensual.

En la Merced, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo; a la Misa mayor con exposición, sermón y procesión por el interior de la iglesia.

En el Socorro, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Socios de la Guardia de Honor, y al anochecer, el ejercicio de costumbre.

En San Antonio de Padua, al anochecer, después del Rosario, continuación de la novena de Nuestra Señora de Belen, con sermón por el R. don Miguel Gayá, Vicario de San Jaime.

Visita a la Corte de María A Ntra. Sra. del Buen Camino en Santa Cruz.

LUNES 7 SANTOS Santos Ambrosio ob. y Agatón mártir Oración de Cuarenta Horas

Continúan en San Jaime consagradas a la Inmaculada Concepción de María: Exposición a las seis y media, seguidamente Oficio matinal; a las nueve y media Horas menores y Misa Mayor, por la tarde a las cinco y media los actos de coro en preparación a la festividad de Nuestra Inmaculada Madre, reservándose en seguida el Santísimo Sacramento.

Otras funciones En la Catedral Basílica, después de los actos de coro de la tarde, se cantarán solemnes Completas ante la Capilla de la Inmaculada.

Visita a la Corte de María A Nuestra Señora del Divino Amor en San Felipe Neri.

Continúan en San Jaime consagradas a la Inmaculada Concepción de María: Exposición a las seis y media, seguidamente Oficio matinal; a las nueve y media Horas menores y Misa Mayor, por la tarde a las cinco y media los actos de coro en preparación a la festividad de Nuestra Inmaculada Madre, reservándose en seguida el Santísimo Sacramento.

Otras funciones En la Catedral Basílica, después de los actos de coro de la tarde, se cantarán solemnes Completas ante la Capilla de la Inmaculada.

Visita a la Corte de María A Nuestra Señora del Divino Amor en San Felipe Neri.

Gacetillas

Ayer riñeron acaloradamente en la calle de Caro, en el arrabal de Santa Catalina, por cuestión de intereses, dos jóvenes vecinos de esta ciudad.

Ambos individuos se dieron buen número de bofetadas, resultando uno de ellos con varias contusiones en la cabeza.

Son esperados en este puerto varios vapores extranjeros conduciendo cargamentos de carbón mineral.

Muy animado se ha visto esta mañana el mercado celebrado en la plaza del mismo nombre.

Mañana por la noche se celebrará una velada literario musical en la sociedad Juventud protectora del trabajo.

Mañana, a las cinco y media de la tarde, en la iglesia de los PP. Capuchinos se celebrará fiesta religiosa.

Habrás rosario, trisagio cantado y sermón.

El día de la Inmaculada por la mañana, a las siete y media, habrá comunión general. Por la tarde habrá los mismos actos religiosos que los de mañana por la tarde.

Los Señores Médicos y el público de ben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para manantiales Vichy-Hôpital, estómago-Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grand-Grille, hígado. Son insustituibles y tener completa garantía de autenticidad exijan las aguas de Vichy-Etat de los producen maravillosos resultados.

Los médicos y odontólogos diariamente prescriben el AGUA OXIGENADA, que prepara el conocido farmacéutico de Palma, J. Sureda Lliteras.

Los mejores vinos TINTOS Y CLARETES se venden en los ALMACENES ESBARRACH—Sto. Cristo, 4

LIBRERIA RELIGIOSA. Véase el anuncio insertado en 4.ª página

Turrones Los acreditados turroneros Antonio Sevilla é hijo participan a sus numerosos clientes y al público en general, que desde el día 18 del actual, quedará abierta la venta de los tan renombrados turrones de Jigona, fuerte de Alicante, yema, nieve, guirlache, negro, turrón de fruta, peladillas blancas, garrapiñadas, onices, pasteles de gloria, pichones, cascás de Valencia, batata de Málaga, calabazas y otros dulces, en el local de los otros años, calle de San Nicolás, 35.

A LOS FABRICANTES DETEJIDOS Se venden una máquina de hacer carretes (vulgarmente llamada máquina de canoa) sistema moderno, en buen estado; un urdidor y otros objetos propios para dicha industria, todo a precios ventajosos.

Agencia de Publicidad—Luz, 21

SERVICIO TELEGRÁFICO

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial) Casado sin saberlo Barcelona 4 (22'00)

Es muy curioso el caso en que interviene uno de los juzgados de esta ciudad.

Un joven denunció que en 1903, un desconocido contrajo matrimonio en San Pablo usurpando su nombre, edad y demás condiciones del estado civil.

Averiguado el paradero de la esposa, esta dice que en efecto, se casó en febrero de 1903, pero que su esposo no era otro que el mismo denunciante, el cual pretende ahora pasar por soltero con objeto de casarse con otra.

El denunciante jura y perjura que él no se casó y alega que en febrero de 1903, sobre ser menor de edad y haber necesitado permiso de su padre, estaba en Zaragoza de donde no vino hasta 1904.

El juez ha ordenado citar a los que asistieron a la boda.

De Girona Barcelona 4 (22'00).

Girona.—La junta local de Solidaridad ha prestado su asentimiento a la candidatura senatorial de D. Sebastián Torres.

Los integristas Barcelona 4 (22'00).

El día 8 los integristas celebrarán un banquete político en el Tibidabo, con asistencia del jefe del partido señor O azabal.

El domingo 6, habrá como anunció, una velada política, precedida de la bendición del nuevo local del Círculo de San Jorge.

El día 7 celebrarán un miting en Manresa.

El discurso de Melquiades Barcelona 4 (22'00)

Se han recibido muchos paquetes de ejemplares del discurso pronunciado por Melquiades Alvarez en la mogiganga de Bilbao, pero una vez aquí, nadie ha sabido que hacer con dicho papel, pues los vendedores ambulantes, muy duchos en estas cosas, se niegan a venderlo, por creer que nadie lo comprará.

Indudablemente serán vendidos al peso a algún trapero.

El presupuesto municipal Barcelona 4 (22'00)

El lunes seguirá discutiéndose el presupuesto municipal.

La comisión de Hacienda, ó sea el señor Layret, ha declarado que no hace cuestión cerrada del proyectado aumento de algunas tarifas de consumos.

Un candidato Barcelona 5 (0'50)

Anoche, en el Centro Nacionalista Republicano se efectuó la presentación del candidato señor Cruells.

Asistió bastante concurrencia. El señor Cruells pronunció un discurso asegurando que su única aspiración es servir los intereses de Cataluña.

También habló el señor Carner.

Detención de un sujeto.—Clausura de la Universidad y del Instituto Barcelona 4 (23'30)

La policía ha detenido a un sujeto apodado Piga, acusado de formar parte de la banda de Ruil.

Ha sido puesto a disposición del Juzgado.

En vista de que los estudiantes continuaban promoviendo desórdenes se ha cerrado, temporalmente, la Universidad y el Instituto.

Buxareu

Conferencia Telegráficas

(De nuestro corresponsal) Madrid 5 (0'50)

Política De viaje.—Lo que opina Besada El señor Sánchez Toca ha marchado a Zaragoza.

El ministro de Hacienda señor González Besada calcula que para el veinte del corriente mes quedarán aprobados los presupuestos comenzando entonces las vacaciones parlamentarias con motivo de las fiestas de Navidad.

Visita.—Impuesto rebajado Los diputados de las provincias del litoral acompañados del jefe

de los demócratas señor Canalejas han visitado al ministro de Hacienda señor González Besada, a fin de interesarle en la desaparición del impuesto que se introduce en el nuevo proyecto de comunicaciones marítimas.

Segun parece tanto los señores Maura y Besada como los individuos que forman la comisión que entiende en dicho proyecto han accedido solamente a rebajar dicho impuesto.

El presupuesto de Guinea.—Comisión. Ha sido leído en el Congreso el nuevo presupuesto que afecta a las posesiones de Guinea.

Viene a ser una reproducción del presupuesto vigente.

En el Senado se ha reunido la comisión de Presupuestos dictaminando sobre el de Marina en el que se han introducido pequeñas variantes.

Expectación.—Están de acuerdo En esta tarde reinaba extraordinaria expectación en el Congreso esperando la llegada del señor Moret.

Saltase que este había celebrado una conferencia con el señor Montero Rios acerca de la discusión promovida en el Senado respecto al presupuesto de Instrucción Pública.

El señor Moret dió cuenta al señor Canalejas y a los prohombres del partido del resultado de la conferencia celebrada con el señor Montero Rios.

Segun el jefe de los liberales reinó el más perfecto acuerdo entre ambos.

Las sesiones del Senado.—Hasta el último momento. El señor de Buen en vista de que las minorías optan por no discutir el presupuesto de Instrucción no apoyará las enmiendas presentadas.

En la alta Cámara habrá, contra lo dicho en un principio, sesión el próximo lunes, con motivo de lo atrasada que está la discusión de los presupuestos.

El señor Obispo de Jaca estuvo hablando en el Senado hasta minutos antes de salir el tren en que debía marchar.

Noticias varias La fiesta de Sta. Bárbara Los artilleros de esta Corte han solemnizado la festividad de su patrona Santa Bárbara con una función religiosa que ha resultado muy solemne, y con un banquete en el que ha reinado la mayor cordialidad.

En los cuarteles se han servido ranchos extraordinarios y se han organizado diversos festejos.

La recaudación de noviembre.—Al teatro. La «Gaceta» publica el resultado de la recaudación correspondiente al mes de noviembre.

Se observa una disminución de 1,324,228 pesetas.

Las Reinas D.ª Victoria y D.ª María Cristina han asistido a la función benéfica celebrada en el teatro del Príncipe Alfonso.

De incógnito.—Los concejales de París Ma ana llegará a esta Corte S. M. el Rey de regreso de sus certías.

Como viene de riguroso incógnito no se le tributarán honores.

Han llegado procedentes de Zaragoza los concejales del Ayuntamiento de París.

Acudieron a la estación a recibirles varios concejales de este Ayuntamiento, quienes les acompañaron en su visita al Ayuntamiento.

Por la noche asistirán al teatro y mañana irán al Escorial.

Para una vacante.—Náufragos Para cubrir la vacante que resulta por el fallecimiento del general de división señor Franco suenan varios nombres, entre ellos los de los señores Sanz, Salcedo, Muñoz y Cobos.

Cádiz.—Una barca de vela ha traído a los náufragos de la goleta brasileña «Arlindo» que salió de este puerto el 28 de noviembre, cargada de sal y a la altura del cabo de Sta. María se le abrió una vía de agua hundiéndose.

Los tripulantes lograron salvarse en los botes pasando grandes penalidades hasta que fueron recogidos por el citado buque de vela.

Sauchez Toca en Zaragoza Zaragoza.—Ha llegado a esta ciudad el señor Sanchez Toca.

En la estación esperábase el elemento oficial.

Dirigido acto seguido a la Basílica del Pilar y después al Gobierno civil.

Mas tarde estuvo en la Económica de Amigos del Pais donde le fué ofrecido el título de socio.

Con tal motivo pronuncióse varios discursos que resumió el señor Paraiso.

Contra las representaciones pornográficas.—Motines. La Junta de Católicos, de Bilbao ha escrito a los representantes en Cortes de las minorías integrista y carlista para que interpongan su influencia a fin de evitar el que se representen en Bilbao obras sicalépticas.

En Távora y otros pueblos han ocurrido serios disturbios con motivo de la cobranza de los consumos.

Del Extranjero El Raisuli prisionero Tanger.—Un correo especial anuncia que el Raisuli salió de Fez para posesionarse del bajalato.

Apenas habia andado dos jornadas cuando los kabilenos asaltaron su convoy haciendo prisionero al Raisuli.

Créese que se trata de una traición de Hafid.

La nota de Haffid Tánger.—Asegúrase que mañana llegará la nota de Muley Haffid contestando a la nota franco-española.

En ella se reserva la potestad de recabar su soberanía dentro las condiciones señaladas en la citada nota franco-española.

Vistas las garantías de seguridad dadas a Abdelaziz, éste regresará a esta ciudad.

Ha ordenado que alquilen por cuenta suya tres casas en la montaña.

Ultima conferencia

Madrid 5 (10'00) Combate encarnizado Argel.—Un pelotón de spahis salió de esta ciudad con el fin de hacer exploraciones, siendo sorprendido por una banda de indígenas marroquíes compuesta de 180 hombres.

Se sostuvo un encarnizado combate, resultando muertos dos caporales diez spahis y el subteniente que mandaba las fuerzas.

Llegada de los Reyes A las nueve de la mañana ha llegado el Rey con el séquito que le ha acompañado a las cacerías.

En la estación le esperan la familia real, los ministros, las autoridades y el elemento oficial.

Desgracia.—El Papa Roma.—En Cepalvo, ha ocurrido un desprendimiento de tierras en un lavadero.

Siete lavanderas perecieron. El Papa continúa en una franca mejoría.

Aprobación.—Nueve millones de aumento. El presupuesto de gastos, con el arreglo pedido, ha sido aprobado por el Congreso.

Se calcula que el excedente de 1909 ascenderá a mas de nueve millones.

El Rey en Córdoba.—Gritos de un demente. Córdoba.—Al pasar por esta población, el Rey fué cumplimentado por las autoridades y los elementos oficiales.

Al arrancar el tren, el Monarca salió a la ventanilla del coche, agradeciendo la ovación que se le tributaba.

Un individuo gritó ¡viva España liberal! ¡abajo los frailes! Fué detenido.

Dícese está demente. Triple multada Bilbao.—El Gobernador ha impuesto una multa de 500 pesetas a la tiple Srta. Calvo por ademanes inmorales cometidos en la escena. Lo que se discutirá hoy en el Congreso.

Hoy en el Congreso se discutirá el proyecto de Administración, se formularán varios ruegos sobre el presupuesto de ingresos, invirtiendo tres turnos para discutir la totalidad.

Tienen pedido para hablar los diputados señores Feliu, Acebo y Alcalá.

Contra Lerroux —Valencia.—El candidato a diputado de la Solidaridad, Dr. Escuder, ha publicado unas declaraciones atacando duramente a Lerroux, a quien considera extraño a Valencia é incapacitado para el cargo de diputado.

ORTIZ. Telegrama oficial Senado

Abre la sesión a las 3'30. Ocupa la Presidencia el señor Azcárraga.

El señor Torres Orduna manifiesta la mala impresión que ha producido en Valencia el que el Gobierno no apoye el ferrocarril directo con Madrid.

Contesta el Presidente del Consejo y el Ministro de Hacienda.

El señor Navarro Reverter ruega el envío de los expedientes relacionados con los nuevos créditos extraordinarios.

El ministro de Hacienda dice que están en el Congreso.

El señor Díaz Moreu denuncia una elevada personalidad que ejerce presión para que subsista la reorganización del cuerpo de Aduanas.

Dicha personalidad logró, dice, el ascenso por elección.

Le contesta el ministro de Hacienda.

Resístese a creer esas presiones.

El señor Carranza desea saber el criterio del Gobierno respecto al porvenir del Arsenal de la Carraca vista la preferencia que se concede al Ferrol y a Cartagena.

El ministro de Marina dice que no es posible organizar de una vez todos los servicios.

Háralo dice por grados. Se entra en la orden del día.

Declara el Presidente que el señor Sol y Ortega, teniendo necesidad de ausentarse de Madrid renunciaba a rectificar dándose por terminada la interpelación sobre la conducta del Gobernador de Barcelona.

Continúa la discusión del Presupuesto de Estado.

El Obispo de Jaca retira una enmienda.

Muéstrase conforme con el señor Buen sobre la supresión de las embajadas y que en Roma quede una sola.

Encarece la importancia civilizadora de las misiones.

Pregunta si el Gobierno está satisfecho de la conducta de los franciscanos de Marruecos.

Rectifican los señores Labra Moreu y el Ministro.

Interviene el señor Rodríguez.

Procédese a la discusión por capítulos apruébanse los dos primeros, y se levanta la sesión a las 7'55.

Congreso Abre la sesión a las 3, ocupa la Presidencia el señor Dato.

El Ministro de Estado lee el presupuesto de gast. s é ingresos de las colonias de Africa Occidental.

Reanúdase el debate sobre Administración.

Deséchase una enmienda del señor Chaves al artículo 300.

El señor Jimeno Rodrigo retira otra.

El señor Testor apoya otra al 301.

Contestan los señores Crespo y Azorin.

Deséchase la enmienda suspéndese la discusión del artículo 302 para estudiar una nueva Redacción del mismo.

mento, que se aprueba después de admitir varios votos particulares.

Leéense varios votos acerca del dictamen sobre el presupuesto de ingresos y el articulado de la ley.

Levántase la sesión a las 8'10.

Ultimas noticias

Lo de Sansellas Consejo de guerra

Esta mañana se ha celebrado en la sala de Juntas del cuartel del Carmen de esta ciudad el Consejo de guerra anunciado para ver y fallar la causa instruída contra el guardia civil de esta comandancia Rafael Lliteras Fiol, acusado del delito de homicidio en actos de servicio.

El hecho como recordarán nuestros lectores, se perpetró en Sansellas en la madrugada del 5 de julio último, en ocasión de estar el Lliteras prestando servicio en una casa particular para detener a un supuesto ladrón.

Ha actuado de presidente del Tribunal el teniente coronel de la guardia civil don Pedro Gil Carrió.

La acusación ha estado a cargo del teniente auditor de primera clase don Carlos de Navascués de la Sota, quien ha relatado el hecho haciendo resaltar la culpabilidad del procesado. Terminó pidiendo para éste la pena de dos años de prisión.

El capitán de infantería don Gabriel Riera, que estaba encargado de la defensa del procesado leyó después su hermoso informe, en el que hizo notar que el Lliteras era irresponsable del homicidio por haberlo cometido creyéndose que la víctima era el ladrón a quien buscaban. El Sr. Riera terminó pidiendo la libre absolución de su patrocinado.

Luego se reunió el Tribunal para deliberar.

El fallo no se hará público hasta dentro de quince días por tenerlo que aprobar el Capitán general de estas islas.

ESPECTACULOS En el Lírico Función para hoy

A las 6 y cuarto: «La Balsa de Aceite». A las 8 y media: «El Santo de la Sidra» «Musette» y «Mayo Florido».

Asistencia Palmesana Función para mañana a las 8 y cuarto: Beneficio de la Sociedad «Marina» en un intermedio la Srta. Perrin cantará una ro manza de la ópera «La Forza del Destino» y el tercer acto de «Lucrecia Borgia».

Precios 60 céntimos Obreros Católicos

Función para mañana a las 8: La comedia «Oros, Copas, Espadas y Bustos» y la pieza «Champagne Frappé».

Entrada y asiento 35 cént.

Barcelona, 24 Marzo 1908. «Años enteros habia pasado mi hijo Juan de 18 años con el cuello y otras partes del cuerpo cubiertos de supurantes llagas»

escrofulosas

La Emulsión SCOTT (después de probar un sin número de otros remedios) fué lo único que le dió, resultado tan inmediato, como sorprendente. Le ha curado de su terrible enfermedad y hoy puede ocuparse en sus tareas habituales; por lo tanto creo que no hay otro preparado en el mundo tan bueno como la Emulsión SCOTT. JUAN GUALDO, Ronda S. Pedro 56.



El objeto de esta carta del Sr. Gualdo es para procever a los padres de niños escrofulosos contra el empleo de dinero (poniendo en riesgo la salud de sus hijos) probando otros preparados ineficaces en vez de la verdadera

Emulsión SCOTT

que se reconoce por «el pezador y el pescado» que va en la envoltura. La felicidad que trae consigo el tener hijos sanos, fuertes y alegres la tendrá todo padre que siga sencillamente el plan adoptado por Sr. Gualdo ó sea

comprarse la Emulsión SCOTT. El resultado lo respaldan los testimonios de la comisión del «Congreso» de la Emulsión SCOTT. Les asombrará

que se reconoce por «el pezador y el pescado» que va en la envoltura. La felicidad que trae consigo el tener hijos sanos, fuertes y alegres la tendrá todo padre que siga sencillamente el plan adoptado por Sr. Gualdo ó sea

comprarse la Emulsión SCOTT. El resultado lo respaldan los testimonios de la comisión del «Congreso» de la Emulsión SCOTT. Les asombrará

que se reconoce por «el pezador y el pescado» que va en la envoltura. La felicidad que trae consigo el tener hijos sanos, fuertes y alegres la tendrá todo padre que siga sencillamente el plan adoptado por Sr. Gualdo ó sea

comprarse la Emulsión SCOTT. El resultado lo respaldan los testimonios de la comisión del «Congreso» de la Emulsión SCOTT. Les asombrará

ALFOMBRAS Y ALFOMBRIAS ECONÓMICAS MALLORQUINAS

Las encontrarán en el almacén de Antonio Juan Marroig—Hostalets, 19—PALMA

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de dicbre. saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII

directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Cos tarrife y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Precios convencionales por camarotes de lujo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 26 de dicbre. saldrá de Barcelona, el 28 de Malaga, el 30 de Cadiz el vapor BUENOS AIRES

directamente para New-York, Habana y Veracruz.
Línea de Venezuela-Colombia
El día 20 de dicbre. saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Malaga y 15 de Cadiz el vapor

ANTONIO LOPEZ
directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabaniilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guanra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panama con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También admite carga para Maracaibo, Carupano, Coro, Cumana y para Trinidad, con trasbordo en Puerto-Cabello.

Línea de Filipinas
El día 5 de diciembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor

ISLA DE PANAY
directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Jumbra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos-Aires
El día 3 de Dicbre. saldrá de Barcelona, el 5 de Malaga y el 7 de Cadiz el vapor LEON XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Línea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cadiz el vapor

M. L. VILLAVERDE
directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo
El día de saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger
Salidas de Cadiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábado.

Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES
Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensaye, deseen hacer los Exportadores.

Para más informes dirigirse Plaza de Antonio Maura, núm. 4.—Palma

EMULSION FORCADA

Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao tan extraordinariamente mejorado en calidad y eficacia con el racional procedimiento, base de esta Emulsión, que resulta agradable de gusto, asimilable rápidamente y en totalidad sin trabajo digestivo alguno y con potencia tres veces más fortificante y reconstituyente. Por mérito tan superior fué la Laureada con el Primer Premio en el Concurso de Emulsiones que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Sin rival para niños débiles, flacos, desgastados o tardíos en andar, para adultos anémicos o debilitados, etc., etc.

TRABAJOS RELIGIOSOS

Programas é invitaciones para fiestas religiosas

Se confeccionan con artísticas viñetas y elegantes tipos á una ó mas tintas, sobre papel mate ó satinado.

ESTAMPAS económicas con la imagen del Santo que se desea

Tipo-litografía de **EMENGAU y MUNTANER** Cádiz, 2 y Conquistador, 20. Sucursales en Lérida y Huesca

PRONTITUD

reserva y Economía
Se facilitan capitales á préstamo hipotecario, compra y venta de fincas, y se gestiona el arrendo y cobro de censos y alquileres.
Razón: «Agencia de Publicidad».—Luz, 21.

ANUNCIOS MORTUARIOS

Se admiten para la Gaceta de Mallorca hasta una hora antes de su tirada en la Agencia de Publicidad—Luz, 21 y en la imprenta de este periódico.

Colligite fragmenta.
Reservados todos los derechos. No se admiten anuncios extranjeros y papel estanco para el sostenimiento de libros puros destinados al sacerdocio, y enviado al Despacho de la Obra de Belén, Capitanías, 4 entre, Barcelona.

Nuestras comunicaciones

Ferrocarriles de Mallorca

Salidas de Palma: Para Manacor, á las 7:40, 14 y 18:15; para Felanitx, á 7:40, 14:05 y 18:15; para La Puebla, á las 7:40, 14:40 y 18:15.

Salidas de Manacor: Para Palma, á las 9:30, 6:30 y 17:15; para Felanitx y La Puebla, á las 6:30 y 17:15.

Salidas de Felanitx: Para Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40, 12:15 y 17:15.

Salidas de La Puebla: Para Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:55, 12 y 17:25.

Vapores correos

SALIDAS

Domingos á las 14 para Barcelona (via Alcaná) y á las 18:30 para Mahón.
Lunes á las 18:30 para Ibiza y á las 18:30 para Barcelona.
Martes á las 12 para Ibiza y Alicante y á las 14 para Mahón (via Alcaná).
Miércoles á las 18:30 para Barcelona y á las 18:30 para Mahón (via Barcelona).
Jueves á las 18:30 para Barcelona.
Viernes á las 12 para Ibiza y Valencia.
Sábados á las 18:30 para Barcelona.
Todos los días para el Interior de la Isla á las 14.

LLEGADAS

Domingo á las 10 de Ibiza y Valencia.
Lunes á las 7 de Barcelona y á las 9:30 de Mahón (via Alcaná).
Martes á las 7 de Barcelona.
Miércoles á las 7 de Ibiza y á las 9:30 de Barcelona (via Alcaná).

Jueves á las 10 de Ibiza y Alicante.
Viernes á las 7 de Barcelona y á las 7 de Mahón (via Barcelona).
Sábados á las 7 de Barcelona y á las 7 de Mahón.
Todos los días del Interior de la Isla á las 9:30.

SERVICIOS CON EL EXTRANJERO

Martes á las 17 para Argel.
Jueves á las 7 de Argel.

Diligencias correos

Pueblos	Parada	Salidas	Llegadas
Andraitx.	Pelaires, 98.	2 tda.	7 ma
S'Arroç.			7
Capdellá.	Santacilia		8
Calviá.	Santacilia		8
Esportias.	p. del Olivar		9
Establiments			6
Estalionsch.			9
Bañabuñar.			6
Puigmpíent.			9
Valldemosa.	S. Miguel, 84		9
Deys.			8
Sólar.	S. Miguel, 80		8
Bañ Ja.			8
Lluchmayor.	Banlo, 6		8:30
Santañy.			8:30
Campos.			8:30
Sansellas.	p. San Antonio		8:30
Sta. Eugenia			8:30
Felanitx.	Mercadal, 18		6
Algaída.			6
Montauri.			6
Porreras.			9

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos á Vapor de Marsella

SERVICIO DEL MES DE DICIEMBRE DE 1908
Línea directa para el Río de la Plata
Saldrá de Barcelona el 21 de Dicbre. directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rapido vapor francés

PAMPA
admitiendo carga y pasaje.
Línea para el Brasil
Saldrá de Barcelona el día 17 de Dicbre. para Bahía, Río Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

PROVENCE
admitiendo carga y pasaje.
Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25 principal.—Barcelona;

BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

Mentholina
que prepara el Dr. Andreu.
Su uso blanquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando la caries y la infección de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pídase en la Rambla de Cataluña, 66, y demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Lliteras, Palma de Mallorca.

LLOYD ITALIANO
Compañía de Vapores rápidos

Estos grandiosos y modernos trasatlánticos hacen la travesía en DIECISEIS DIAS, sin escalana alguna entre Barcelona y Buenos Aires. Son construidos expresamente para pasaje de 1.ª lujosísima y 3.ª clase, con amplios dormitorios, grandes comedores, con mesas y piano lavabos y cuartos de baño, sirviendo comida abundante y sana

COCINA ESPAÑOLA
PRÓXIMAS SALIDAS

MENDOZA	VIRGINIA	FLORIDA	CÓRDOBA
13 Diciembre	1.º Enero	17 Enero	31 Enero

Admite carga y pasaje.—Agentes Generales en España Sres. Parés y C.ª; Escudellers, 70 Barcelona.

PARA INVIERNO
Calcetines y Medias de Estambre
Calcetines desde 5 reales el par y Medias desde 6 reales el par
CLASES SUPERIORES
J. CAÑELLAS
Galle de Sto. Domingo núm. 14—PALMA
Se necesitan aprendizas

"CRÈME" POLVOS JABÓN SIMON

Productos maravillosos para suavizar, blanquear y atercipolar el cutis.

J. SIMON, Paris
Para evitar falsificaciones evitase la Marca

Deventa en las principales parfumerías y droguerías de todo el país.

Para mi cutis solo uso la "Crème Simon"

TE LIPTON
EL MEJOR DEL MUNDO

TÉ LIPTON el más fino que la tierra produce
proveedor de varios Soberanos Y POR MANDATO DE LOS REYES DE INGLATERRA

El TÉ es la bebida que reúne más excelentes cualidades tónicas y por lo tanto debe desterrarse el falso concepto que el vulgo le tiene formado, de ser solo curativo para resfriados, el TÉ por sus cualidades tónicas es el mejor digestivo.

En Inglaterra, donde tanto procuran por el buen régimen de salud además de tomado despues de las comidas como á digestivo, lo toman mezclado con leche para desayuno, y por la tarde, con pasteles, como á merienda, por considerar á dicha aromática y tónica hierba tan indispensable al alimento como el pan y la carne.

Si queréis hacer buenas digestiones y gozar de buena salud tomad siempre el TE LIPTON, reconocido en el mundo comercial por el Rey de los Tés. El TE LIPTON es la bebida predilecta en las reuniones de los príncipes y de los aristócratas en todo el mundo.

En la mayoría de Hoteles y cafés de primer orden, se sirve el TE LIPTON.

De venta: En los principales Torrelates, Colmados, Droguerías y Ultramarinos de España.
Agentes generales para España: Plans y Prats—Barcelona L. C.
En Baleares: M. Serra Bennasar—Palma

ACEITE de HOGG

de HIGADO FRESCO de BACALAO, Natural y Medicinal (Truque Triángulare).
Es el más generalmente reconocido por los Médicos de todo el Mundo.
Único PROPIETARIO: HOGG, 13, Rue Paul Baudry, Paris, y en todas las Farmacias.
Para pedidos directos é indirectos, dirigirse á CEBRIAN y C.ª, Barcelona.

MESA DE BILLAR

Se vende una, con todos sus enseres y dos juegos de bolas á precio muy ventajoso.
Para informes: dirigirse en Llubí á
ANTONIO PERELLÓ
conserje del Círculo Conservador, Llubí.

AGENCIA DE PUBLICIDAD

M. Serra Bennasar

CON EXCLUSIVA PARA LOS PERIÓDICOS

Gaceta de Mallorca y Diario de Palma

Se admiten para los mismos Anuncios, reclamos y comunicados, á precios ventajosos.
Inclusión de impresos y publicación de esquelas para entierro, funeral y aniversario.
Fijación de carteles y marcos anunciadores en los puntos más céntricos de la capital.
Reparto de prospectos, etc., etc.

Pidáanse tarifas á esta Agencia, Luz, 21—Palma

LIBRERIA RELIGIOSA
19 BROSSA 19

Obras ultimamente recibidas

El Modernismo. Suposición respecto á la ciencia.—Su condenación por el Papa Pío X, por Mercier.
Modernismo y Modernistas, por el P. J. Mateos.
La Caridad Sacerdotal, por Desurmont.
El Santo Evangelio de N. S. J., y los Hechos de los Apóstoles, recopilados en uno solo, por P. Sanmartí.
Cartas á la señorita T. V., por Didon, O. P.
Tratado de la Vanidad del Mundo por Fr. D. de S. Crisóbal.
La Familia Regulada por Fr. A. Abiol.
Graduale de Tempore et de Sanctis. Preciosa edición en cuadernada. Dimensiones 25 X 16 y medio c. m. y grueso solamente 4 c. m. El tetragrama tiene 11 mm.
La Práctica del Púlpito por Meyemburg trad. del P. Ruiz Amado, S. J.
Las Religiosas según la disciplina vigente por el P. Ferreres S. J.
Ejercicios Espirituales para Eclesiásticos etc. por Bucceroni.

19 BROSSA 19

Vapores Directos
de Piniños Izquierdo y C.ª de Cadiz

Línea de las Antillas y Estados-Unidos
Para Canarias, Puerto-Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Cienfuegos y New Orleans, saldrá de este puerto el día 8 de Diciembre el magnífico vapor

PIO IX
Admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

Línea del Brasil-Plata
Para Montevideo y Buenos Aires con escalas en Las Palmas y Santos, saldrá del puerto de Barcelona el día 12 de diciembre, el vapor español de 10 000 toneladas.

VALBANERA
Admite pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª ordinaria, y carga sin trasbordo para los referidos puntos.
Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas
SAN JUAN, 20—PALMA

Histógeno Llopis
Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consuntivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se ven en todas las farmacias. Únicos importadores: CENTRO FARMACEUTICO—Palma de Mallorca.—Autor: Ferraz, núms. 1 y 3—Madríd.

Tip. Litografía de Amengual y Muntaner